

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Santa María de la Cabeza, Leticia y San Pedro Claver.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real, la Hora Santa de cinco y media á seis y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

PATRIOTISMO.

Las circunstancias que atraviesa en estos momentos nuestra patria revisten gravedad suma. La actual situacion solamente admite semejanza con la que tenía España al comenzar aquella epopeya memorable llamada la guerra de la Independencia española. La solemnidad de estos momentos nos obliga á todos á mostrarnos á la altura de nuestros mayores. Si ellos supieron hacer inmortal el nombre de España, nosotros sabremos demostrar que tan preciosa herencia no ha desmerecido en nuestras manos.

Hoy tenemos el deber de mostrar hasta donde raya nuestro patriotismo, pero tambien nos obliga la enérgica actitud en que se ha colocado el pueblo todo desde las clases elevadas hasta el modesto obrero, á no manchar nuestro derecho con actos que pudiesen empañar nuestra gloria. Hoy más que nunca sean respetados esos extranjeros que al amparo de nuestras leyes y escudados en la proverbial hidalguía española han venido á nuestra patria como huéspedes para nosotros sagrados. Los súbditos alemanes residentes en España nada tienen que temer, porque los grandes pueblos, aquellos que sienten latir un gran corazón y tienen elevada conciencia de sus derechos, no son cobardes asesinos, sino aguerridos é invencibles soldados que solamente saben combatir á sus enemigos frente á frente.

El patriotismo solo puede vivir en su pura atmósfera, en medio del orden más ejemplar. Un pueblo digno no debe manifestar sus rencores con explosiones callejeras que no pueden enaltecerlo. El patriotismo debe mostrarse con hechos, dejando los gritos para los que tras ellos procuran ocultar malévolos propósitos. Un pueblo digno y patriota como el catalan, debe mostrarse en estas circunstancias á la altura de su historia, siguiendo el ejemplo de la Corporacion popular de Barcelona, que en el día de ayer tomó importantísimos acuerdos; las corporaciones, los individuos todos que han hecho ofrecimientos para el caso de que estallara la guerra, deben disponerse á cumplir sus ofrecimientos y á aunar sus esfuerzos para que la patria y la honra queden á la gran altura en que las colocaron los héroes del Bruch y de Gerona.

Si entonces dieron á los esclarecidos hechos de ar-

mas de nuestros abuelos el título de guerra de la Independencia española y enseñamos al mundo cómo se derriban los colosos levantados por la tiranía, hoy debemos llamar á la guerra con Alemania la defensa del derecho contra la fuerza. Como Napoleon, ha creído Bismarck que su poder le permitía faltar á los derechos que rigen entre naciones honradas, y que su fuerza le autorizaba para apoderarse traidoramente de los territorios que pudieran convenirle. No hace mas un pirata; piraterías han cometido los alemanes en las Carolinas, en perjuicio de los derechos de España, y como tales deben ser tratados.

El baldon caerá sobre ellos. Nosotros defenderemos siempre la buena causa. No nos mueve exclusivamente un interés egoísta; no defendemos solamente nuestro territorio, defendemos tambien á la civilizacion contra el oscurantismo; á la sociedad moderna contra el viejo feudalismo teutónico; á la moral cristiana contra la rapacidad de las hordas salvajes hambrientas del botín.

La España caballeresca renace hoy y se muestra, como nuestros guerreros de la reconquista, tan altiva y batalladora como lo fueron aquellos héroes legendarios. Fuerte ó débil, Europa admirará siempre nuestro heroísmo, que no en vano, entre el cieno que nos circunda, aparece un pueblo viril que no sujetó su ánimo á poderes bastardos, cuyo triunfo, si fuese posible, acabaría con las conquistas de la civilizacion.

Ahora, como en 1808, tócale á España ser la nacion que se atreve á escupir al rostro del coloso de hierro; como entonces esperamos el triunfo y la gloria. ¡Españoles! ¡Santiago y cierra España!... ¡Catalanes! ¡San Jorge y despierta-ferro!

(Crónica de Cataluña.)

NOTICIAS

El lunes falleció en esta ciudad, víctima de la enfermedad reinante, el rico propietario y notario á la vez, con residencia en la misma, D. Isidro Valero y Abad.

Nos asociamos al sentimiento que en estos momentos embarga al ánimo de su apreciable familia, á la cual deseamos resignacion para soportar tan grande como inesperado infortunio.

Es por demás rara y censurable la conducta que observa la autoridad local de Sabayés en materia de sanidad.

A cierta vecina de dicho pueblo y á una hija suya, residente en esta ciudad, las cuales se dirigian al mismo, les fué negada la entrada en él, porque venian de punto infestado, con la particularidad que á esta última no le fué permitido ver á un niño suyo, que lo lactan en dicha localidad, so pena, si insistia en ello, de impedir la entrada de los tres y de la nodriza en el casco de aquel vecindario.

En vista de la orden terminante del Alcalde, tuvieron que renunciar á todo y dirigirse de noche al pueblo de Apiés, donde les dieron hospedaje.

Así lo acaban de referir las mismas interesadas.

Trasladamos la noticia al Sr. Gobernador civil á los efectos correspondientes.

Varias empresas periodísticas, círculos, centros etc., se asocian al pensamiento de contribuir, por medio de suscripciones que abren, á la construcción del buque que se denominará *Patria*.

Se dice que en breve se prohibirá la venta de periódicos anunciando sus títulos.

Dice un periódico francés que en Berlín se ha realizado una manifestación de chicuelos armados con sables de madera y gritando «Viva Alemania.»

El lunes debió reunirse la Junta directiva de la Liga de Contribuyentes de Málaga para acordar el modo de adquirir un crucero de guerra, que se regalará al Estado.

Recuerden nuestros lectores lo que hicieron los sagaces alemanes antes de su última guerra con Francia, lean después los siguientes sueltos, y luego..... mediten:

De un diario de Madrid:

«Cartas que recibimos de la provincia de Orense nos dicen que desde hace algun tiempo se ven por aquella parte de Galicia multitud de extranjeros que, cuando se les interroga responden que son naufragos.

En algunos puntos se sospecha que dichos extranjeros son espías, y no falta quien dé crédito á éstos rumores por haberlos visto en los parajes elevados dibujando y tomando notas de las carreteras, caminos de carro, etc.

Publica *El Liberal*:

«Alemania tiene 73 buques y 306 cañones, y con los guarda-costas 113 y 576.

España tiene 124 y 503.

En España hay, pues, más barcos que en Alemania, si quiera sean mucho peores.

En España hay más marinos que en Alemania.

Y por último, los marinos españoles son más prácticos que los alemanes.

Esto es lo que resulta de la estadística y de la historia.

Pero para el gobierno no son nada, por lo visto, ni la historia ni la estadística.»

Al decir de los periódicos de Mallorca, el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de aquella diócesis, don Mateo Jaume, se halla enfermo de mucha gravedad, en términos que el jueves fué preciso viaticarlo.

A la salida del último vapor se sabía que la salud del prelado era altamente satisfactoria.

El día 7 fué conducido á la última morada el cadáver de D. Narciso Monturiol, persona que estaba muy bien relacionada en Barcelona, é inventor del ingenioso *barco-peze*.

Parecer del Sr. Salmerón en la cuestión hispano-alemana:

«El emperador tratará de ganar tiempo proponiendo un arbitraje; pero España no quiere ni aún oír hablar de ello. Nadie, oído bien, nadie entre nosotros admite ni aun la discusión de nuestros derechos sobre las Carolinas, ni sobre la Marshall, que constituyen la parte oriental. Si no estuviera tan enfermo, añade nuestro interlocutor, habría buscado y puesto á vuestra vista documentos que establecen irrefutablemente nuestro derecho y cuya autenticidad acaba de demostrar con pruebas decisivas nuestro sábio compatriota el Sr. Coello.

El Sr. Salmerón ha prometido para *La Liga* documentos importantes sobre la cuestión que ocupa en estos momentos la atención de toda Europa.»

El Sr. Posada Herrera se encuentra gravemente enfermo en Llanes.

El número de *La Alianza Aragonesa*, correspondiente al día de anteayer, ha sido denunciado.

Es objeto de muchos comentarios la situación de los insulares carolinios, á quienes todavía no se ha consultado si quieren ser españoles ó alemanes, y de cuyas vidas y haciendas se dispone al parecer con solo plantar una enseña extranjera en su territorio. Por de pronto nos consta que las simpatías de aquellos indígenas no se dirigen hácia Alemania.

El gobernador de Cuenca, ha sido destituido por haber consentido una segunda manifestación.

Refiere un periódico malagueño, que el sepulturero y pregonero de una villa de aquella provincia, al verse atacado del cólera, marchó precipitadamente al cementerio y se acomodó en una zanja abierta para recibir los cadáveres, donde esperó con la mayor filosofía la muerte. Atribúyese esta inhumación prematura al temor de que su cadáver, si al fin moría, quedara indefinidamente insepulto por falta de personal.

Dícese que el gobernador general de Filipinas telegrafió ayer lo siguiente:

«Con fecha 5 dispuse que un brigadier de ingenieros instruya la información sobre los hechos de Yap, toda vez que la disidencia sustancial entre el gobernador y el comandante del «San Quintín» reviste suma gravedad.»

El general Lopez Dominguez salió probablemente ayer de Bayona con dirección á Madrid.

Han sido suspendidos los cuatro concejales que huyeron de Almería al presentarse los primeros casos de cólera. Además renunciaron cinco el honroso puesto que tanto ambicionaron cuando no existía peligro.

Si á todos los que han abandonado sus destinos ó cargos se les destituyera y no se cubrieran sus plazas, disminuirían seguramente los apuros del Sr. Cos.

En todas partes cuecen habas.

Cortamos de la «*Gaceta Universal*»:

«Según noticias de última hora, el Gobierno español acepta el arbitraje sobre nuestros derechos sobre las Carolinas.

Esta noticia habrá de producir inmensa sensación en toda la Península.

Han llegado á Madrid corresponsales especiales del *Times* y *Pall Mall Gazette*, de Lóndres, y de los diarios de París el *Figaro*, la *France*, y la *Liberté*.

En Córdoba, una señora ha hecho circular un escrito proponiendo á las españolas dediquen sus joyas, ó al menos alguna de ellas, al engrandecimiento de nuestra marina. A este propósito recuerda que las joyas de Isabel I, sirvieron á Colón para descubrir su Nuevo mundo.

Algunos comisionistas alemanes en Barcelona se han dado de baja en la contribución industrial, á causa de que no pueden hacer negocio alguno.

Que nos place. Así todos y en toda España.

El sábado debió haberse celebrado en Valencia una importante reunión con objeto de acordar la manera de construir un buque de guerra que lleve el nombre de aquel antiguo reino.

Dice el *Diario de Cádiz* que se ha ordenado telegráficamente al comandante general de aquella plaza que proceda sin demora al artillado de las fortificaciones, para estar prevenido á cualquier eventualidad.

«La Gaceta de los Caminos de Hierro» dice, que los periódicos sicilianos se ocupan de un proyecto de construcción de un puente colosal que deberá unir la Sicilia al continente italiano.

Este puente será construido entre Ganzivi, y la Punta de Pizzo, donde el mar no tiene más que cuatro kilómetros de anchura y cien metros de profundidad.

Todo el puente será de acero, con grandes masas de granito por cimientos, á unos veinte metros de distancia de las dos costas.

Este proyecto, añaden los periódicos sicilianos, será presentado en breve al gobierno de Italia.

Elogiemos la iniciativa de Bilbao. Allí ha subido exageradamente el precio de la carne; pero al momento se han puesto de acuerdo muchos vecinos para reunir un capital y establecer ocho expendurías donde el público adquiera tan necesario artículo con toda la economía posible, con cuyo objeto se comprarán desde luego 200 ó 300 reses vacunas.

El Ayuntamiento de Barcelona aprobó por unanimidad la siguiente proposición:

1.º El Ayuntamiento de Barcelona, haciéndose intérprete de los sentimientos de sus representados, protesta contra el acto de fuerza realizado por el imperio alemán al apoderarse de las islas Carolinas, sometidas desde tiempo inmemorial á la soberanía de la Nación española, y ofrece á los poderes públicos todo su incondicional apoyo para dejar á salvo la integridad del territorio y el honor de la patria.

2.º En consecuencia y para el caso de declararse la guerra, el Ayuntamiento de Barcelona se compromete á facilitar recursos personales y materiales para llevarla á feliz remate, armando y equipando al efecto cuerpos de *Voluntarios catalanes*, y proporcionando útiles aplicables á la guerra marítima ó de aquella otra clase que exijan las circunstancias.

3.º El Ayuntamiento de Barcelona, visitará en el acto, en corporación, á los Excmos. Sres. Capitan general y gobernador civil de esta capital, para comunicarles los dos acuerdos anteriores é interesarles se dignen transmitirlos á los altos poderes del Estado.

Un deudor dió en Madrid á un acreedor suyo cierta broma que pudo ser para éste de graves consecuencias: disputaban ambos sobre el inmediato pago de una deuda, y á las voces acudieron muchos curiosos. El deudor puso fin á la contienda, diciendo en alta voz:

—Al fin habia de ser usted alemán; y se marchó.

Excusado es decir que los circunstantes la emprendieron contra el infeliz; y hubiera salido mal parado, si personas que conocian á la víctima, no hubieran intervenido en el suceso, haciéndoles ver que no era alemán de nación, sino un inglés del malicioso fugitivo.

Parte sanitario que comprende el número de invasiones y defunciones ocurridas en la capital y pueblos de la provincia, desde las 12 de la mañana del 8 al día de hoy en la primera, y en el de ayer en los últimos.

Capital, 8 invasiones y 1 defunción; Almudevar, 1 y 2; Ballobar, 8 y 1; Belilla, 3 y 1; Casbas, 1 y 0; Fraga, 4 y 0; Gavin, 4 y 1; Jaca, 5 y 2; Loarre, 7 y 0; Lanaja, 4 y 0; Panticosa, 7 y 0; Sandiniés, 2 y 1; Sariñena, 26 y 2; Villanueva de Sigüenza, 4 y 1.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 8, 6'25 tarde.—4 por 100 exterior español 000.

Ha circulado por esta la noticia de que la barca alemana después de tomar posesion de la isla Yap abandonó ésta, para hacer lo mismo con las demás de las Carolinas.

Casi toda la prensa viene ocupándose sobre el arbitraje á que será sometido el conflicto hispano-alemán, declarándose partidarios de que ambas naciones se entiendan directamente, sin embargo que creén que han de tropezar con grandes dificultades.

Los periódicos alemanes aconsejan á los españoles tomen el carácter de calma adoptado por ellos, insistiendo en que la mejor manera de resolver el conflicto es sometiéndolo á un arbitraje que haga prevalecer el mejor derecho.

S. M. el rey ha paseado esta tarde por la casa de campo.

Ha fallecido esta noche víctima del cólera, el catedrático de la Universidad central, senador del reino, subgobernador del Banco de Castilla é individuo de la comision de Códigos, D. Benito Gutierrez.

Hasta la hora en que trascribimos este telegrama no se ha alterado el orden público. Fuerza de la guardia civil y del cuerpo de seguridad ocupan la puerta del Sol, disolviendo algunos pequeños grupos.

El presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo ha pasado la tarde en los jardines de la Montaña.

Madrid 8, 11'15 noche.—En los Círculos políticos, se decia esta noche que el Gobierno español no puede aceptar por sí el arbitraje que le ofrece Alemania, sin convocar antes á las Cortes que son las que deben entender en el asunto.

Madrid 9 2' 15, mañana.—Asegúrase que en el Ministerio de Marina se ha recibido un nuevo telegrama de Filipinas sobre el que se guarda la mayor reserva.

Se han hecho nuevas prisiones.

A. M.

CORRESPONDENCIA

Córdoba 6 de Setiembre de 1885.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Mi estimado amigo: Me despedí hasta los higos, y aunque

en esa no los coman, es lo cierto que su tiempo llegó há mucho. Por tanto, voy á decirle siquiera cuatro palabras para cumplir, como honrado, mi promesa.

Empezaré por decirle que nuestra atencion se halla fija en ese país, que tan gallarda muestra sabe dar de religiosa fé, de caridad sin límites y de un heroísmo que si en igual manera la rica y preciosísima provincia de Granada hubiera tenido, no llorara ese infinito número de víctimas que ha dejado arrebatarse á la epidemia la falta de prevision en unos, la indolencia y el egoísmo en otros, y el espíritu ligero, con que, por desgracia, aquí se toman las cuestiones más trascendentales.

En cuanto á esta capital... vivimos de milagro y *al pelo...* de la dehesa. Tenemos un Hospital de coléricos, ó para coléricos mejor dicho, que *dá la hora*; una recaudacion de fondos que *dá el opio*; un fondo de abnegacion que *dá mareos* y una poca aprension encantadora. Aquí nacemos en guasa, vivimos en idem y no hay inconveniente en morir con más ó menos dosis de *alumbramiento*, *papalina*, *tablón ó floxera*, entonando unas melancólicas malagueñas ó unas jacarandosas peteneras.

Y, bien mirado, la cosa tiene su razon de ser; pues si con formalidad hubieran de tomar los médicos de beneficencia, vivir con la paga de Octubre hasta ahora; y las amas de cria cobrar una vez al recibir al niño, otra cuando ya ha echado los colmillos y las restantes al entrar en quinta; y los Maestros de la Normal no tomaran como normal el hambre canina; y la Escuela de Bellas Artes no encontrase natural y lógico el arte de trabajar de valde y poniendo el hilo; y la segunda enseñanza no se riera con la primera de verse mutuamente los lodos; y la empresa del gas no alumbrase con la esplendorosa luz de un déficit de 60.000 duros; y si los empleados de los centros oficiales, por supuesto de ínfima categoría, no corrieran parejas con las ya descritas y que con otras ciento y mil armamos aquí un delicioso baile, retozándonos siempre el alma en el cuerpo; ya pueden ustedes comprender que la situacion seria insostenible. Mas el cielo de hermoso azul, y el paisaje brillantísimo, y las olorosas y fragantes flores que por doquiera percibimos, nos tienen en un embebecimiento estático que adormece los sentidos, cuidándonos tan solo de estudiar, como los antiguos gladiadores romanos, la postura más académica conque caer de un resbalón, víctimas de un *pelotazo* tomado en ayunas, por medio de una ó varias *chicuelas* de vulgar y prosáica *bala rasa*, (a) aguardiente, y en nuestro lenguaje de juerza, *pita*.

No todo, sin embargo, pertenece á este género; pues tambien hay católicos verdaderos que creen, aman é invocan á Dios, pidiéndole misericordia por intercesion de su Santísima Madre la Virgen Maria. Hoy hace doce dias que la hermandad de Nuestra Señora de Linares, cuya imágen se venera en la ermita de este nombre, á legua y media de la capital, fué traída en hombros por los hermanos de la Cofradía, precedida del Santo Rey Fernando, Reconquistador de Córdoba á los moros, y cuya citada imágen la regaló él mismo como recuerdo del cerco que á la ciudad pusiera, y del valimiento que de la Soberana Reina de los cielos habia obtenido, para conseguir su triunfo.

Se ha celebrado con toda pompa una novena en la iglesia de S. Pablo, donde se encuentra la Virgen de Linares, y el Sábado se llevó procesionalmente á la catedral donde el Domingo distribuyó el Sr. Obispo la Sagrada Comunión á grandísimo número de fieles; á las diez hubo una solemne funcion en la que predicó, como en varios dias de la novena, el eminente orador D. Manuel Gonzalez, Canónigo Magistral, y por la tarde se volvió á S. Pablo del mismo modo á la Señora y allí tuvieron los fieles el inefable placer de oír la elocuente voz de su dignísimo prelado.

Tambien, y aunque el dia era lluvioso, se llevó á cabo la manifestacion anti-alemana, por lo de las islas Carolinas, y cuyo relato ya habrán Vdes. visto en los periódicos. Al frente de ella iba con un estandarte de terciopelo y oro, que llevaba uno de sus criados, el Excmo. Sr. Conde de Torres Cabrera, al que seguian cuatrocientos hombres de su colonia «La Isabela» todos, así como el citado señor, con lazos de cintas de los colores nacionales. Después iban hasta veinticuatro estandartes y una numerosísima concurrencia. Al pasar por una de las principales calles, dos bellas señoritas arrojaron blanquísimas palomas.

Estamos aguardando, con impaciencia, como en todas partes, el resultado de este *pentacróstico y laberintico* asunto, en el cual ven muchos al Gobierno como emulador de aquel famoso Estrada.

Hemos tenido una *corridita* de toros en la que á pesar de no actuar mas que *medias cucharas*, quedaron diez *arenques* tendidos en el *campo de batalla*. Ayúdemne ustedes á sentir como serán las corridas formales, pues, en las que actua Lagartijo y sus *secuaces*, parece el corral, donde se sacan los caballos muertos, que se ha repartido la morcilla Municipal á algun regimiento de caballería.

Para terminar: sepan Vdes. que un ciego, que vendiendo periódicos durante el período revolucionario, llegó á reunir de veinte y cuatro á treinta mil reales, se ha arruinado por asistir á todas las corridas de toros de dentro y fuera de la capital. Habrá aficion semejante. Me parece que no puede darse mayor *colmo*.—Suyo afectísimo, Lucas Gomez.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS

COCHE-CORREO.

Desde el día 1.º de Setiembre próximo, saldrá para JACA diariamente á las 12 de la mañana de la Administracion del Hotel de la Union. Admite asientos y encargos para dicha carrera.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Benito Lalaguna, que reside en dicho Hotel.

AGUA DE PANTICOSA

En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran depósito de la misma en botellas bien acondicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro...	40 rs.	25 botellas de 1/2 litro...	94 rs.
12 " " " " " "	76	12 " " " " " "	160
18 " " " " " "	110	18 " " " " " "	210
25 " " " " " "	140	25 " " " " " "	244
30 " " " " " "	170	30 " " " " " "	280
42 " " " " " "	210	42 " " " " " "	344
50 " " " " " "	250	50 " " " " " "	400

PARACUELLOS DEL ESTÓMAGO

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUESCA.

DEL HIGADO DE GILOCA

Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre esta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Higado, de la del Estómago ó de Paracuellos de Giloca, y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.

DON JOSE PATRICIO LOPEZ
 AGENTE DE NEGOCIOS
 Zarandía 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia se ocupa de la liquidacion de intereses de inscripciones de propios y cobro de los mismos, así como tambien de la formacion de cuantos documentos se le encarguen.

BUJIAS DESINFECTANTES preparadas con azufre y ácido fénico: su empleo es igual al de la bujía ordinaria.
 Farmacia de Rayon, San Orenco, 17. 2-a

SOMBRERERÍA
 DE
AMADO BUISAN
 Pórticos de Berdejo

Gran surtido de sombreros de todas clases y precios.
 ¡¡ GORRAS Á SESENTA CÉNTIMOS DE PESETA !!

LA CRÓNICA

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICION. -- En Huesca, 75 céntimos de peseta mensual.

FUERA. -- 2'50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de **SANCHO ABARCA**, número 8.
 Tres anuncios mensuales, de **CUATRO** líneas cada uno, gratis para los suscritores.

ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores

por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin